

LA VOZ DEL PUEBLO

PERIÓDICO ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO

Fundador FRANCISCO JULIA

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

En Palma: Un mes 0'25 ptas.
Fuera de la capital: 1'00 pta. trimestre.
Extranjero: 5 ptas. año.

AÑO V

NÚM. 176

Palma de Mallorca 20 Enero de 1917

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Calle del Sindicato núm. 124.—PALMA

El momento decisivo

No cabe duda, para los republicanos, para los convencidos de que las monarquías están llamadas á desaparecer, purgando así su pésima actuación, llega ya, por sus pasos naturales, el momento decisivo, aquello de confortarse ó morir, ocupar su puesto de batalla ó desaparecer.

Al final de cuentas de la guerra, cuando esta termine su cometido natural, brutalmente empujado, con fines ruines y malhechores, forzosamente Europa tendrá que sufrir una transformación radical, desapareciendo en absoluto el absolutismo, el militarismo y tendrán su preponderancia la justicia, el progreso, la civilización basado con los dogmas de la democracia que á de llevar á la grandeza las naciones, hoy aniquiladas y desprestigiadas por la mala obra de destrucción.

España, por lo mal gobernada que está, por la pésima talla de los hombres que actúan en la formación de gabinetes de gobierno, por la decadencia del Régimen Monárquico será una de las naciones que tendrá que reformarse más hondamente, más radicalmente, cuya transformación causara grandes trastornos en todos los órdenes de la vida nacional y en todas las costumbres de ciudadanía, y en cuya contienda renovadora jugará el papel principal el Partido Republicano, teniendo que actuar tenazmente, decididamente, lo cual obliga que este Partido esté perfectamente organizado, bien orientado y con una fé y disciplina imponderable suficiente para que la nación tenga garantías su-

ficientes para depositar la confianza en el Régimen Republicano y en los hombres que por su honradez y valía el Pueblo ponga al frente del Gobierno Republicano.

Por lo antes expuesto, reflejo de cuanto sucederá una vez que Europa viva en terreno firme de la paz, es preciso, es forzoso que las provincias españolas estén provistas de una perfecta y acabada organización republicana, dirigida y confortada por hombres convencidos, leales y fervientes defensores de la causa republicana: no importa la ostentación de grandes títulos, éstos, de nada sirven cuando los que los ostentan van de mala fé y buscan el medro personal por medio del Partido que militan, el título mayor, el de más valía, el que tiene más mérito, es el de la convicción, el de la fé hacia la República.

Yo invito á todos los republicanos, á los que no han hecho causa común con los *equivocados reformismos*, á que premeditan bien, que lo cangrenado no se reforma, sino que se extirpa por medio del bisturí, para que luego salga con más fuerza lo operado y que el verdadero puesto está en la batalla decisiva de colocar en condiciones al Partido Republicano para cumplir con su deber en el concierto de las grandes democracias que empezará sus funciones después de haber terminado el conflicto europeo.

En Palma, en Mallorca, y todas las Islas Baleares hay mucho que trabajar en este sentido; desde la evolución de los reformistas está el campo republicano sin pulso debido al desengaño su-

frido por los directores del republicanismo de antaño que tan malamente se pasaron de golpe y porrazo á ser colaboradores del Régimen Monárquico, demostrando así que cuanto predicaban era falso para ellos, no lo sentían.

Las masas no siguieron á los jefes, y este gesto enaltece al Pueblo que demuestra ser republicano, que ha bebido en las fuentes luminosas de un Costa, de un Pi y Margall, que en sus obras y procedimientos dejaron bien sentado que el mal de España solo lo puede curar un cambio de Régimen que heche á rodar cuanto existe de podrido y carmido producido por el Régimen Monárquico.

Así pues, espero que los que sean netamente republicanos, voluntariosos y sin esperar á que sean llamados vengan al «Centro Republicano», para que todos juntos laboremos por la organización del Partido Republicano de Mallorca.

AVLHJ

Palma Enero 1917.

Garnet Político

El «Centro Republicano Federal» de Palma, prepara la conmemoración del 11 de Febrero, proclamación de la República Española, con gran entusiasmo: se proyecta un recuerdo á los deudos del republicanismo mallorquín señores Villalonga, Quetglas, Roca, Marroig y otros que sus restos descansan en el Cementerio Civil, cuyo recuerdo consistirá en ir con manifestación

á depositar flores sobre las tumbas de dichos queridos como inolvidables caudillos del republicanismo mallorquín. También se organiza una asamblea para dicho día en la cual se tomarán importantes acuerdos para imprimir una buena marcha al Partido.

D. Juan Llopis

Para todos es conocido este señor, y todos recordamos sus grandes bondades, su caballerosidad y su profunda abnegación para los ideales republicanos.

Los republicanos de Mallorca recordaremos siempre su larga compañía siempre grata, siempre querida, y en prueba de ello, en la Junta Directiva del «Centro Republicano Balear», últimamente celebrada se acordó por unanimidad nombrarle presidente honorario, acuerdo que fué ratificado en la Junta General, celebrada el día 14 del corriente mes.

LA VOZ DEL PUEBLO, se asocia á dicho merecido acuerdo y felicitamos á los republicanos por haber sabido corresponder en un algo á lo mucho que vale nuestro querido amigo y correligionario Sr. Llopis.

El Administrador de este periódico ha recibido de dicho señor Llopis, cinco pesetas, para ayudar al sostenimiento del mismo.

Gracias D. Juan.

**

Señor Alcalde

Hace muchos años hay el acuerdo tomado por Ayuntamiento que donde había aceras construídas los desagües de las cana-

les pasasen por debajo de ellas: hace unos seis meses que el Ceadador de Obras denunció que este acuerdo no se cumplía, cuya veracidad queda comprobada cada vez que llueve dándose el caso que los transeuntes ni por las aceras pueden pasar so pena de no recibir un remojón hasta las rodillas.

Hoy más que nunca se debe remediar esto, puesto que hay muchos obreros sin trabajo: además Sr. Alcalde, un poco menos de buen humor con los *Banquetes* propios de los *loros des Replá* amenizados por la Banda de tambores del Ayuntamiento y un poco más de cuidado en el cumplimiento de las Ordenanzas Municipales.

Bien venido

Hemos recibido la visita del colega «El Eco de la Cámara» de Amposta, con el cual queda gustosamente establecido el cambio.

Sr. Director de LA VOZ DEL PUEBLO.

Respetable amigo:

De serle posible deseo dé cabida en su periódico á la presente carta abierta que agradeceré infinito.

Su S. S.

N. Iglesias

Carta abierta

Para el Sr. Bestard fabricante de calzado

Respetabilísimo señor:

Con sumo desagrado he visto el comunicado que á la sociedad «La Igualdad» en contra mía ha dirigido, pues jamás creí que tan ha pecho V. tomara asunto que yo consideré de tan escasa importancia. Porque vamos á ver, que importancia tiene el que en obsequio á los piropos «monosabio», «inbecil», «ente» y otros por el estilo con que V. me brindó, le devolviese yo los de «inmoral», «indigno de tener operarios», y por añadidura «déspota», para que V. tan á punta los cogiese y tratase de desprestigiarme ante mis compañeros (porque ante los de V. un pito me importa) y precisamente ¡señor! dirigirse para ello á una entidad que en sus li-

bro de actas aún debe constar una nota de censura por su conducta; pues fué el caso una vez que al ir una Comisión á su casa de dicha sociedad le hechó V. poco menos que á puntapiés y ahora tanto que le escuche..... ¡pobre maestro Bestard! Yo la verdad me arrepiento de veras de haberle agraviado á V.; de haber no ignorado que aún poseía normalmente tantas fibras de sensibilidad me hubiera guardado muy mucho de contestarle so pesar de sufrir un rato ¡que importaba! si al fin tanto sufrimos..... ¡por nuestra debilidad!

Lo más lamentable del caso señor Bestard, para lo sucesivo, sería si otra vez pasa con otro, tener tanta pasividad que ello equivale á cobardía y hasta otra señor BESTARD.

Narciso Iglesias

Republicanos: Propagad y difundid este semanario.

Películas madrileñas

CRISIS DECADENTISTA

Tan rápida en su planteamiento como en su resolución ha sido la crisis vodevilesca del Gobierno romanonista; planteada en martes y en martes resuelta, cae dentro de la jurisdicción de nuestras crónicas marcianas, y por ser el motivo de ella un tema que entraña los más hondos problemas nacionales, queremos comentarla desde nuestro punto de vista, que es el republicano.

Con efecto, no se trata de la crisis total de un Gobierno presidido por un personaje, porque este personaje se haya hecho incompatible con el Poder: es la crisis total del Régimen monárquico. ¿De qué se acusa al conde de Romanones que no puedan ser acusados todos los ministros y exministros restauradores? Dijérase de él que ha fracasado por ineptitud como gobernante, y caída y alejamiento para siempre de la gobernación del país, nos parecería no sólo justa, sino de urgentísima necesidad. ¡Pero salir diciendo ahora que es negociante al par que gobernante, nos parece el colmo de la candidez! ¿Acaso no lo son todos los políticos monárquicos? Y esta creencia no es nacida del vulgo, propenso á admitir como verdad ¡aconcusa la inmoralidad de los hombres públicos, como se demuestra con el siguiente párrafo que transcribimos de una importante revista financiera, que cuenta treinta años de publicación y cuyo director es senador del reino, «El Economista».

«Forman parte de los Consejos de multitud de Sociedades, de las más grandes, de las que en ferrocarriles, industrias en grande, minería, electricidad, seguros, Bancos, etc., representan cientos y cientos de millones, exministros, hombres políticos ministrables, personajes con asiento en las Cortes, que precisamente han sido llevados á estos Consejos, no porque sean hombres técnicos, de trabajo, de asiduidad y competencia especiales, sino por su influencia, por su autoridad política, como defensores para cuando lleguen días de lucha, de conflictos, de intereses, de amenazas, de reformas perjudiciales. Ellos solicitaron esos puestos de consejeros, vienen viviendo años á costa de estas Sociedades».

Leído esto, ¿verdad que parece pueril que se pretenda arrojar del Poder á un gobernante porque se aproveche de su elevado puesto para favorecer sus negocios particulares? ¿Y no resulta altamente bufo que sean elementos monárquicos los que más gritan y se indignan por ello? ¡Cómo si la Monarquía no fuera toda ella trama y urdimbre de negocios lícitos é ilícitos, más de éstos que de aquéllos! ¡Cómo si la Monarquía hubiera podido subsistir faltándola el apoyo de sanguijuelas y estómagos agradecidos!

En el fondo de la crisis pasada vemos nosotros lo que hemos visto en todas las crisis acaecidas desde 1900 acá: no obedecen á discrepancias de principios políticos ni á encontradas doctrinas económicas, sino á mezquinos personalismos, á luchas de bajo vuelo entre los hombres encargados de sostener un Régimen cuya defensa les importe poco, porque lo primordial para ellos es satisfacer sus ambiciones. Son crisis decadentistas de un Estado basado en concupiscencias y chanchullos, que ha irradiado en todos sus organismos la más desenfrenada inmoralidad.

¿Y el remedio?... Al formularnos esta pregunta, miramos con ansia á nuestro alrededor y vemos apenados que el único remedio está en lo que no existe: en un partido republicano compacto, fuerte y resuelto á tomar resoluciones prontas y radicales, asistido por una masa popular que, dejando á un lado obrerismos legalistas, arrimase el hombro para apartar el obstáculo principal.

¡Porque la salvación de todos está en la República!

Antonio Apolo

Enero 1917.

REPUBLICANOS: Suscribíos á LA VOZ DEL PUEBLO.

La paz alemana

La influencia pacificadora del hambre

El gesto realizado por Alemania al proponer la paz no es el del vencedor si nos atenemos a la definición del germano Chaurewitz que dijo que la guerra es el medio que tienen los pueblos de imponer su voluntad al adversario. ¿Por qué Alemania, que pretende haber vencido en todas partes, pide que cesen las hostilidades, mientras los aliados afirman que quieren proseguir la lucha? Alemania intenta impresionar a los neutrales y á los aliados. Esto es evidente. Pero también es cierto que desearía dar una satisfacción a la opinión pública alemana. Sus palabras de paz se relacionan con su situación interior y revelan elocuentemente que es insostenible. Encontramos una prueba evidente de esto en dos artículos publicados, uno de ellos la víspera y el otro el día siguiente del día en que el canciller ha hecho declaraciones solemnes. Ambos, el del «Taegliche Rundschau» y el del «Berliner Tageblatt» se refieren á la gravedad de la crisis de la alimentación.

He aquí el primero: Todo el mundo ha comprendido estos días en Berlín que las dificultades relativas á la alimentación han llegado al colmo. Aunque la cosecha de cereales ha sido mejor este año que el año pasado, falta pan desde hace varias semanas, sea en un barrio, sea en otro. Al mismo tiempo se ha producido una gran carestía de las patatas. La muchedumbre se aglomera en espesas filas en los mercados públicos.

En el transcurso de los últimos meses el pescado ha llegado a ser un alimento de gran importancia para todas las clases sociales. Pero desde que los pescados ahumados cuestan seis veces más que en tiempo de paz, parte de la población ha tenido que renunciar a ellos. El pescado fresco no aparece en el mercado. La población se ve obligada a recurrir a todas las variedades de coles, único alimento abundante y barato. En realidad, la cosecha de legumbres en Alemania, y principalmente en la región de Berlín, ha sido muy abundante. Pero, hace algunos días, han prohibido la venta de la «choucroute», primero al por mayor y luego el por menor. En casi todos los barrios han desaparecido también, casi por completo, las coles y las legumbres.

Si nos quejamos en alta voz de la carestía de los alimentos, las autoridades responsables emplean siempre, para calmar á los descontentos, el mismo procedimiento: anuncian que la carestía nace de la falta de vagones, porque estos son necesarios en el frente. Los sentimientos patrióticos indudables de

la población berlinesa se inclinarían fácilmente ante esa necesidad, pero en las declaraciones oficiales falta algo. Los trenes cargados de material de guerra marchan continuamente desde los centros industriales hasta el frente, pero cuando regresan vacíos, recorren las regiones agrícolas más ricas. ¿Es que no pueden tomar mercancías a la vuelta?»

Conviene recordar que la «Taegliche Rundschau» es el órgano del Ejército y de la Marina. Es además pangermanista y anexionista. Su pesimismo, sus lamentaciones, tienen, por tanto, una importancia excepcional.

El «Berliner Tageblatt», que es, desde que estalló la guerra, un perfecto gubernamental, está tan desencantado como su colega de la derecha. Tres días antes de la reunión del Reichstag hacia la situación interior de Alemania el siguiente cuadro:

«Cuando se examina la situación sin prejuicios se ve que, a pesar de una cosecha relativamente favorable, la alimentación del pueblo es cada día más difícil. La ración de patatas ha quedado ya reducida en Berlín a 6 libras por semana y se anuncia que a partir del 1.º de enero, esa ración bajará a 3 libras y media. La ración de pan es actualmente de 1 kilo 900 gramos por semana y surgen a veces dificultades para obtenerla.

Es imposible ocultar que el público carece de carne. En muchos sitios no es posible conseguir ni la ración de 250 gramos y es preciso contentarse con 200 gramos por semana, y, en algunas ocasiones, con menos.

Cuando se tiene mucha suerte, se consigue 60 gramos de manteca por semana. Desde hace muchos meses el público no ha visto un pedazo de queso.

No se distribuye leche. Se reserva a los niños y a los enfermos. De cuando en cuando, la «oficina de alimentación» publina, para consolarlos, algunas promesas de mejora, pero esas promesas no se realizan nunca. Al contrario, se observa que los muchos productos alimenticios que se encontraban hace poco en el mercado, han desaparecido por completo. Los que quedan alcanzan precios inabordables. Los precios «máximum» aumentan sin cesar.

Después de leer estas informaciones, no es posible negar la influencia pacificadora del hambre alemana.

Lázaro Vacdola

Ironías...

LA CRISIS

A todo Madrid extrañó la noticia de la inesperada crisis.

De buena mañanita fué el travieso conde a Palacio y dijo al rey poco más ó menos lo siguiente:

— Señor: Aquí os traigo estos trastos llamados carteras para que V. M. las reparta entre otros señores, pues mis compañeros de armas y fatigas se me han rebelado y no quieren continuar defendiendo los sacros intereses de la patria.

— Pero señor conde, esto es una sorpresa que da usted al país; y ha de comprender usted que el pueblo está hasta la coronilla, de usted y de todos sus compañeros. Deje usted las carteras por cualquier lado y vuelva a las cinco a recibir noticias.

A la hora fijada fué el conde a Palacio y se encontró con que el rey le ratificaba su «confianza», dándole permiso para que diera unos cuantos azotes a los que no le obedecieran.

— Doy gracias a S. M. y...

— Está bien, señor conde. Retírese, que desde que usted entró, y apesar del confort del salón, siento un frío glacial.

Apenas se supo en provincias el triunfo de Romanones, dió principio una lluvia de felicitaciones y ofrecimientos, ya por correo, por telégrafo, ó por etc., etc.

El telegrama que más llamó la atención al conde, fué el que uno de nuestros ilustres diputados puso a las seis en punto de la tarde y que copiado queda textualmente:

«Romanones.—Madrid.

Salgo exprés. Pongo mi incondicional estómago a sus órdenes, felicitándole por su colosal triunfo seguir gobernando rebaño español.—Llapisera, diputado por «La Grava».

Ya lo sabes pueblo. Aquí no ha pasado nada. Puede el hambre continuar.

Sintierra

Homenaje al Mariscal de Francia

Se reunieron en el Círculo Federal convocados por los diputados conjuncionistas entre presentes y representados, el senador señor Pons, los diputados señores Albert, Álvarez (don Melquíades), Álvarez Valdés, Ayuso, Azzati, Barcia, Castrovido, Fernández del Pozo, Giner de los Ríos, Gómez Chaix, Hurtado, Lamana, Lerroux, Llárr, Llorente, Morayta, Moreno Mendoza, Maya, Gastón, Nogués, Palacios Pedregal, Rodés, Rodríguez González, Santacruz, Uña y Zulueta; los señores Alba, Gómez Pego, Medina y Tato,

por la Unión Republicana; Calzado, por los radicales; García Albert; por los federales; Torralba, por el «Socialista»; Nákens, por «El Motín», y Menéndez Pallarés.

El señor Llorente expuso el objeto de la reunión, acordando hacer consignar su protesta por no haberse podido reunir en el Congreso debido a la prohibición del señor Villanueva, así como por el incalificable atropello cometido con la Exposición a beneficio de los legionarios españoles y el torpedeamiento de barcos españoles.

Para concretar las aspiraciones de todos los reunidos, se nombró una ponencia.

Forman la mencionada ponencia los señores Alborno, Llorente, Torralba y Tato, la cual dió cuenta del proyecto de homenaje, que consistirá en recoger las firmas de todas las personas que incondicional y completamente simpatizan con la causa de los aliados.

Una vez terminados los álbums, serán llevados a Francia por una comisión, en la que estarán representadas las izquierdas, desde los reformistas a los socialistas.

RÁPIDA

¡Cansado!... De qué?... Te supongo enterado, carísimo lector, de la exclamación de nuestro ¡y tan nuestro! Romanones. El conde está cansado, nadie sabe de qué, pero está cansado. Esto no obstante, el conde se sacrifica y haciendo de tripas corazón, empuña con vigorosa mano las riendas del poder. Le obligan a ello. Le fuerzan a seguir. Conste que no es por su gusto. Se sacrifica. Lo entiendes bien, Juan Español? Se sacrifica.

Todos han coincidido en que, dadas las gravísimas circunstancias actuales y la delicadísima situación de España, Romanones, sólo Romanones, puede salvarnos—al decir salvarnos, entiéndese ir tirando—de los mil y un escollos que aparecen en la ruta emprendida por la nave española, esta nave de casco carcomido y de destrozado velamen que cual barco fantasma, ambula por el mar del desacierto y la rutina.

Ya lo sabes, Juan Español. Romanones se sacrifica. Por mi parte, hace ya tiempo que estoy buscando una buena oleografía del hombre público para ponerla a la

cabecera de mi cama. Esto y mucho más se merece nuestro gran Romanones político y mártir.

Nemo

La enseñanza oficial

En buena hora y admitido que todos los defectos se descubran y combatan con insistencia y energías, para eliminarlas ó corregirlas lo antes posible y librarnos de tan grave mal. Pues sabido es, que un defecto, cuando no es consciente, es una falta ignorada por desconocimiento en la materia de que se trata. Y de esto, nadie, por docto que sea, está libre.

Hecha esta especie de salvedad sin otra pretensión que la justicia, que en todas las cosas debiera reinar, digamos que la enseñanza oficial que pasa por la dura crítica casi siempre de los fracasados, no es un absurdo, como dicen, calificativo que yo cambiaría por el de «un poco arbitraria».

¿En qué se fundan, pues, pregunto yo, los doctos críticos del sistema de enseñanza por el Estado, para combatirla tan duramente; consiguiendo decrezca el número y el interés de los que quieren ser cultos y útiles? ¿En qué? ¿En que enseñan ú obligan a que se aprenda Religión, Historia Sagrada, Moral, Teología y alguna otra cosilla inútil, perdiendo el tiempo lastimosamente y en detrimento del saber general? Perfectamente, que desaparezcan, y para siempre, como la mitología y la alquimia, estos desperdicios inútiles y perniciosos que entorpecen la obra de la civilización. Pero si por esto afirman que la enseñanza oficial en conjunto es un absurdo, exageran bastante el concepto.

El hecho de que el Estado se encargue de cultivar el cerebro de todos los ciudadanos, llamándose por esto, creo yo, enseñanza oficial, no es motivo para dudar de sus buenos resultados.

Que ciertas asignaturas, en determinadas profesiones debieran suprimirse por la poca ó ninguna relación que con ellas tengan, estaría muy acertado y bien, y a ello debieran todos los críticos, siempre lógicos, de organismos docentes, tender.

(En la Escuela central de Artes é Industrias de San Mateo, si la oposición de los alumnos no se manifiesta intensa y enérgicamente, la asignatura Motores, tan necesaria y útil a los que estudian mecánica, la hubieran reemplazado por Derecho vigente, tan inútil para todo en este país donde la justicia es la fuerza y la influencia.)

Y termino dando mi conformidad con la enseñanza del Estado a condición que se vaya modificando con el sentido indicado, y la clase sea más prolongada, y el número de alumnos que un profesor tenga, más reducido, y los locales más amplios y en mejores condiciones de higiene, y el interés por ambas partes mayor.

Camilo Carrizosa

Madrid, 4-12-916.

Imp. «La Colectiva».—Socorro, 92

Manufactura especial de sombreros y gorras de todas clases

CASA JULIA

Premiada en varias Exposiciones

Se envían muestrarios

A todas partes contra reembolso

Continuamente se reciben los últimos modelos que producen los principales centros de modas. Género de primera calidad y precios económicos.

Calle del Sindicato, 87.—Palma de Mallorca

La Recopiladora Benéfica

Empresa de Seguros de Enfermedades

Autorizada por R. O. de 23 de Febrero de 1911 publicada en la Gaceta de Madrid del 2 de marzo del mismo año.

Constituido el depósito que exige la Ley de 14 de mayo de 1908.

Oficinas y dirección general Eiladomat, 58 pl. Barcelona.

Representante para Baleares

Joaquín Navarro

Calle del Rey Sancho n.º 14-3.º, (Ensanche).—PALMA DE MALLORCA
Sub-Representantes en diferentes pueblos de la Isla.

Deber de todo ciudadano es pensar en el futuro y el que así piensa debe contribuir mensualmente con una insignificante suma para hallarse auxiliado cuando por enfermedad se vea privado del trabajo que le proporciona los medios de vida.

Un hombre prevenido vale por diez, dice el refrán; así pues uno se debe prevenirse suscribiendo una póliza de seguro de enfermedades, para cuando esta llegue la que tiene por norma no avisar ni dar tiempo para el ahorro, y estar prevenido y poder contar con el auxilio que le á de hacer triunfar de la enfermedad.

Para todos los detalles que desee conocer dirijase á las oficinas de la representación bien personalmente ó por escrito citando su domicilio, para que un agente pase á su casa y le imponga de todos aquellos datos que V. interese conocer, respecto al seguro.

Depósito de máquinas para coser, bordar y hacer calceta, de todos sistemas y taller de reparaciones.

R. GODEFROY

(C'an Mulet)

55 SINDICATO 55

:::PALMA DE MALLORCA:::

Máquinas restauradas
garantizadas por un año
desde 30 ptas.

ANUNCIO POR FORMULA

Biblioteca Pro-Multas

Segundo y último tomo

VIRTUDES DEL CLERO

Divulgadas por los Sacrosantos Concilios celebrados desde el siglo I de la Era Cristiana, hasta fin del XII, y comentadas por José Nakens.

TEATROS

LIRICO.—Funciones de Cine y Varietés, actuando los números las bailarines «Isabelita» y «Pastor» y los artistas «The Onotos» y Pilar Alonso.

BALEAR.—Continuas funciones y Cine y la Compañía de Varietés del señor Casaseca Camposta de los números «María Carrasea» bailarina «The Franhe» de fuerza dental. «Miss Daré» danzarina internacional «Teresita Aguilar» canzonetista «Las Burlandi» duetto á gran voz.

CINE MODERNO.—Sesiones continuas de Cine con variación y hermosas cintas que llaman justamente la atención.

VICTORIA.—Cine y bailes los domingos y días festivos.